

## **CENTRO DE ESTUDIOS NORTEAMERICANOS**

### **UNIVERSIDAD DE ALCALÁ**

**El CENTRO DE ESTUDIOS NORTEAMERICANOS de la Universidad de Alcalá se creó en 1986. Desde sus comienzos ha crecido considerablemente, aumentando sus actividades en los distintos ámbitos de los Estudios Norteamericanos. Es el único Centro completamente interdisciplinario e independiente que se dedica exclusivamente al área norteamericana, sea ésta la de la formación de especialistas, organización de congresos y seminarios o la de fomentar las relaciones con universidades y otras instituciones norteamericanas.**

**Sus actividades son múltiples, entre las cuales es de destacar el MASTER EN ESTUDIOS NORTEAMERICANOS, título propio de la Universidad de Alcalá, que consiste en un programa de postgrado de 720 horas lectivas en el cual los alumnos, licenciados de diversas Facultades, estudian la economía, historia, literatura, sociología, cultura y política norteamericana. Este programa ha sido pionero en España por su organización en semestres, permitiendo una gran flexibilidad para los alumnos al igual que su capacidad de aprovechar los conocimientos de los profesores especialistas que estén en España, entre los cuales es de destacar la presencia casi continua de un becario Fulbright o un profesor norteamericano como visitante al Centro.**

**Otros dos programas permanentes del Centro son el de Estudios Hispánicos para alumnos norteamericanos y un curso intensivo de verano sobre el legado cultural español y su realidad contemporánea para profesores de enseñanzas medias norteamericanos de origen hispano. Uno de los aspectos más importantes del Centro es su biblioteca especializada en temas norteamericanos que en estos momentos tiene catalogados unos 4000 volúmenes, entre libros y revistas, y pendientes de catalogar la reciente donación de 12.000 volúmenes procedentes de la biblioteca de la Base Aérea de Torrejón.**

**Por otra parte el Centro de Estudios Norteamericanos organiza regularmente congresos y seminarios sobre diversos temas norteamericanos. Entre estos se encuentran los seminarios "La Nueva Administración Bush" en otoño de 1988, "Minorías: Voces y Experiencias" de octubre 1992, "California y el Mediterráneo: historia de dos agriculturas competidoras" en julio de 1992, "V Congreso Internacional sobre las Culturas Hispánicas de los Estados Unidos: El Poder Hispano" en julio de 1992, "I Encuentro de Cultura Canadiense" en noviembre de 1992, "Percepciones Españolas del Cambio de Administración en Washington: Mesa Redonda sobre las Elecciones en EEUU" el 30 de noviembre de 1992, "VI Jornadas sobre Literatura Norteamericana: Amor, Odio y Violencia en la literatura norteamericana" los días 29, 30 y 31 de marzo de 1993, etc. Además de estos**

seminarios habría que incluir las múltiples conferencias sueltas que se organizan todos los años. Estas actividades son desarrolladas por el Centro, bien por sí solo, o en colaboración con otras entidades. El Centro siempre se halla dispuesto a desarrollar actividades conjuntamente con otras instituciones.

Otra de las actividades regulares del Centro es la publicación de la Revista Española de Estudios Norteamericanos, revista bianual e interdisciplinaria y tiene proyectado preparar una serie de publicaciones al igual que las actas de los congresos.

El Centro es miembro fundador del "American Studies Network" organización de centros independientes y multidisciplinarios en Europa y cuya presidencia recaerá en el Director de este Centro, el único miembro español, para el año 1993. Entre otros objetivos de dicho "network" están la elaboración de una base de datos y un directorio, el enlace de los fondos bibliográficos y el intercambio de profesionales y alumnos, y el de coordinar la presencia de conferenciantes en los distintos Centros.

Por último, entre las diversas colaboraciones que mantiene el Centro con otras instituciones nacionales e internacionales, esta el Convenio con la Casa de América para el desarrollo del "Aula Walt Whitman" de dicha institución. Entre las actividades de este "Aula" están seminarios, conferencias.

También el Centro de Estudios Norteamericanos está preparando una base de datos sobre especialistas, profesores e investigadores, sobre Norteamérica, tanto los Estados Unidos como Canadá y Méjico. Esta base de datos se está elaborando con la colaboración de la Casa De América con el fin de poder ofrecer una información completa sobre dichos especialistas a aquellas instituciones o personas, tanto a nivel nacional como internacional, que desean contactar con ellos para la organización de seminarios, debates, publicaciones, proyectos de cooperación e investigación, etc.

Asimismo, esta base de datos constituirá parte de un proyecto mas ambicioso del "American Studies Network", cuya presidencia el Director del Centro de Estudios Norteamericanos ostentará a partir del año 1993. Dicho proyecto consistirá en la elaboración de una base de datos y un directorio sobre todos los especialistas de Europa en temas norteamericanos. Una parte muy específica del cuestionario también irá dirigida a una base de datos sobre especialistas en temas afro-americanos que está siendo elaborado por el W.E.B. DuBois Institute de la Universidad de Harvard.